

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Miércoles 12 de Agosto de 1903

Año XXXII. Núm. 9.108

NOTICIAS

Madrid 8.

«El Correo Español» publica una conversación sostenida por unos redactores con el Sr. Mella, quien, después de hablar de su próximo viaje a Galicia y Vascongadas, manifestó que se propone publicar pronto un libro titulado «La Iglesia y los Estados ateos».

Luego publicará otro sobre «La cuestión religiosa en España» y en seguida otro sobre «El regionalismo», ampliando la conferencia que dió en la «Asociación de la Prensa».

Hablando del nuevo Pontífice, cree el elocuente orador aventurado hacer calendarios sobre su política, mientras no la revelen las circunstancias.

Añadió: «Quizás acerté al decir que ha acabado el periodo de misericordia, y que empezaba el de la justicia».

Cree el Sr. Mella que la sola amenaza de una Encíclica del Papa, decidiéndose por Don Carlos de Borbón, bastaría para que desde Villaverde a Canalejas cifieran el cilicio de los penitentes en un rosario de la Aurora, cantado de Real orden.

Ha sido muy comentado el artículo de «El Radical», de Valencia, de ayer, órgano del Sr. Soriano, declarando que los cuatro millones de pesetas recaudados por el Sr. Salmeron para hacer la revolución, deben repartirse entre los obreros para prepararla.

No cree el articulista que sirva dicho dinero para comprar militares, pues éstos son monárquicos a macha mar tillo.

Esta confesion es la que mas se comenta por ajustarse a la realidad de los hechos.

En la conferencia celebrada hoy por el general Martitegui con el Sr. Villaverde, convinieron ambos en introducir en el presupuesto del ministerio de la Guerra algunos aumentos indispensables, tales como los referentes al haber del soldado, mejora del rauchó, adquisición de material, maniobras y refuerzo de las guarniciones del Norte de Africa, Baleares y Canarias.

Se aplazarán la division territorial y otras transformaciones.

Por último, en cuanto a las Academias militares, acordaron que en breve se publique una disposición determinando la forma en que han de realizarse las convocatorias.

«La Epoca», hablando del resultado de esta entrevista, dice que se ha demostrado que el señor Villaverde no es enemigo sistemático de que se atienda a la defensa de la patria, siempre y cuando los gastos se hagan con la prudencia y economía que demandan la política de revelación que defiende.

El Comité nacional socialista ha acordado cursar la proposición aprobada hace unos días, relativa a la ayuda que quieren prestar los socialistas a los re-

publicanos en las elecciones municipales. Se remitirá a todas las colectividades de España, para que contesten antes del día 25 de Septiembre expresando el número de votantes de la proposición. Caso de que las dos terceras partes de votos sean favorables, se dará por aceptada dicha proposición, y comenzará enseguida el partido una táctica de combate frente a la seguida hasta ahora.

Madrid 9.

En viáperas de la coronación del nuevo Papa, el reporterismo de Roma se dedica a inquirir las costumbres de Pío X.

Este en cuanto se levanta celebra misa en su capilla privada y después se desayuna con una taza de caldo ó de café con leche.

Luego dicta las respuestas a las numerosas cartas que recibe.

Para escribir emplea una pluma pobre que cuando se engrasa ó no corre bien, la limpia inadvertidamente en la manga de la sotana, costumbre que siempre ha tenido, pero que no era un gran inconveniente, pues en la sotana que llevaba antes, siendo negra, no se conocían mucho las manchas. Ahora, con la sotana blanca, cuando concluye de escribir ha de acudir, solito, cada vez, el ayuda de Cámara para limpiarla.

Llama con frecuencia al secretario de Estado interino, que lo es monseñor Merry del Val, y éste entera a Su Santidad de todos los asuntos pontificios que conoce admirablemente el joven arzobispo español. Este además le pone al corriente de otros asuntos sin ayuda de los intérpretes, pues habla y escribe a la perfección, además del español é italiano, el inglés, el alemán y el francés.

Pío X recibe en audiencia de diez a doce de la mañana.

Algunos prelados de la curia, muestran su descontento, por la excesiva sencillez del Papa, y porque éste se opone a ciertas etiquetas. En prueba de esto se cita lo siguiente:

Al consultársele la distribución de las tribunas en la Basílica de San Pedro para la ceremonia de la coronación, dijo el Pontífice:

—Solo debe de haber dos tribunas: una para el cuerpo diplomático y otra para la nobleza romana.

Dijéronle que era costumbre el colocar sitios preferentes para personas ilustres, y contestó Su Santidad:

—Solo debe de haber sitios señalados para las dos clases de personas mencionadas. Las demás son público. Todos han de ser iguales ante la ley.

Esto, no obstante, la entrada en la Basílica será con papeleta.

La ceremonia durará desde las ocho de la mañana hasta la una de la tarde.

Barcelona.—El Ayuntamiento ha dado un haquet de honor al concejal madrileño Nicoli.

El edil catalanista Sr. Pella y For-

gas dijo que los agasajos se dirigían al industrial y al ciudadano, pero no al representante del Municipio de Madrid.

El Alcalde interino pronunció también un elocuente discurso manifestando que los catalanes no odian a Madrid sino que a Madrid centralista le molesta como crece el desenvolvimiento de las regiones.

El Sr. Nicoli estuvo muy discreto en los brindis.

Los amigos del ministro de la Guerra, general Martitegui, niegan que este se proponga ni haya pensado en aumentar el contingente del Ejército; pues únicamente tendrá sobre las armas en cierta época del año las fuerzas necesarias para la instrucción de las mismas, rebajando durante el resto del año las cifras del contingente para no rebasar los créditos consignados en presupuesto.

San Sebastian.—En la Iglesia del Buen Pastor se ha cantado un solemne Te Deum por la elección del nuevo Pontífice Pío X, asistiendo S. M. el Rey, los príncipes de Asturias, el príncipe de Mónaco y las autoridades.

En las inmediaciones del templo se reunió un gentío inmenso.

El Presidente del Consejo de ministros, señor Villaverde, ha afirmado enérgicamente que en las próximas elecciones generales de Concejales se impondrá Madrid a Barcelona y ésta no logrará imponerse a ninguna otra provincia, procurándose únicamente por el Gobierno a que por todas partes se mantenga el imperio de la ley.

En el Consejo de ministros que debe celebrarse el próximo miércoles se tratará de adoptar medidas para evitar los accidentes desgraciados en las calles y sitios públicos.

Comunicando Marsella que un súbdito italiano llamado Picolo, disparó dos tiros al carruaje en que iba el ministro francés Mr. Combes. Este salió ileso.

El agresor fué detenido.

El general Linares y el ministro de la Guerra General Martitegui han celebrado una estensa conferencia, manifestando éste que retirará las reformas proyectadas puesto que es imposible asimilarlas a las ya presentadas por el poco tiempo de que dispone.

El Sr. Linares le aconsejó que insistiera en reclamar los créditos necesarios para maniobras, para mejorar la alimentación del soldado, ascenso de segundos tenientes y para la gratificación de efectividad de los comandantes y tenientes coroneles.

Frente al Hospital de la Princesa se desprendió un alambre del teléfono, cruzándose con un cable del tranvía eléctrico, matando a un niño y a la persona que le acompañaba.

Resultó además muerto un caballo.

La desgracia causó verdadera impresión a cuantos la presenciaron, produciéndose escenas dolorosísimas.

En la catástrofe ocurrida en la Glorieta de San Bernardo, no murieron niños que conducía una criada, como se dijo, pues los salvó el cocher del doctor Barragan.

La criada fué presa de una gran excitación al ver en peligro los niños que acompañaba, dándose a la fuga.

Resultó muerta una mujer llamada Concepcion Santalla, criada, y un cocher de un carruaje de los de parada y heridos Martina Izquierdo y Rogelia Birreta.

Los heridos fueron asistidos en el Hospital de la Princesa.

El gobernador se personó en el lugar del suceso, gratificando de su peculio propio al cocher que salvó a dichos niños.

Madrid 10.

El presidente del Consejo señor Villaverde, ha sostenido hoy largas conferencias con los ministros de Guerra, Marina y Hacienda, conviendo en hacer una revisión de los presupuestos, para reducir los gastos sin desatender a los más indispensables para la defensa nacional.

También acordaron conceder créditos para la construcción de obras hidráulicas, reduciendo los gastos urgentes.

El señor García, Alix, ha repetido la negativa respecto al rumor circulado sobre una coalición monárquica en la próxima lucha electoral.

Se sabe que en uno de los próximos consejos se acordará la fecha de las elecciones.

En los primeros días de la segunda quincena del mes corriente, el señor Villaverde marchará a San Sebastian.

Ha pasado a informe del Consejo de Estado, con carácter de urgente, el expediente relativo al crédito que debe concederse al Arsenal de la Carraca.

Entre los señores Villaverde y los ministros de Hacienda, Guerra y Marina, reina el mas perfecto acuerdo en la cuestión de los presupuestos.

Habrà alguna reducción sobre los presentados a las Cortes, pero en la distribución resultarán mejor adaptados a los servicios.

La fecha en que han de celebrarse las elecciones municipales quedará determinada en uno de los próximos Consejos.

En el proceso instruido con motivo de la desgracia ocurrida en un tranvía eléctrico, el Inspector Municipal ha declarado, que el alambre que la originó estaba oxidado.

Paris.—Se ha reanudado la vista del proceso instruido contra la familia Humbert.

La procesada Teresa Humbert inte-

trampe frecuentemente al señor Fiscal, cuando interroga a los demás procesados.

Sus palabras causan risas y murmullos en el público.

El señor García Alix ha declarado que es completamente falso que exista coalición alguna monárquica para las futuras elecciones municipales.

Lo único que existe, es una inteligencia entre los monárquicos para ir contra los republicanos, pero recabando cada partido la libertad para la designación de los candidatos.

Continúan haciéndose algunas coacciones que dan lugar a frecuentes altercados.

Bilbao.—En la romería de Begona, ocurrió una reyerta entre varios jóvenes, formándose dos bandos.

Entre los romeristas se originó gran confusión, refugiándose algunos en la iglesia.

Han resultado pisoteadas varias mujeres.

Hay además varios heridos.

La benemérita restableció el orden haciendo algunas detenciones.

El señor Leon Marino opina que los liberales no deben aliarse con los conservadores en las próximas elecciones.

Se iunda para ello, en que en el caso de que los republicanos salieran victoriosos, no sería posible que los liberales sustituyeran a los conservadores, pues la derrota sería común.

A fines de la semana próxima se enviarán a San Sebastián los decretos sobre las reformas de Hacienda.

En ellas se organiza la subsecretaría formando cinco secciones.

El señor Gasset ha publicado una Real orden, encaminada a evitar los peligros que ofrecen los cables eléctricos.

Como el Tribunal Supremo se muestra contrario al recurso interpuesto por Cecilia Aznar, créese que la sentencia se ejecutará a fines del mes actual.

Federico Umberto ha declarado que no se ocupaba en negocio alguno.

Román se ha defendido con gran desenvoltura regocijando al público.

Madrid 11.

Telegrafian desde San Sebastián que el ministro de Estado dice que el cónsul inglés en Algeciras ha dado amplias explicaciones acerca del incidente allí ocurrido disparando los barcos ingleses, que hacían maniobras en aquella bahía, sobre las costas españolas.

Desde Roma dan cuenta de un banquete dado en nuestra embajada por el representante Sr. Aguera a los cardenales españoles, antes de emprender la vuelta a España. Brindóse por el Papa y por Alfonso XIII, deseándoles prosperidad en sus reinados.

De Yecha (Murcia) comunican que se ha declarado un violento incendio en los pinares de la sierra «Salinas», propiedad del Estado. Arden mas de 20.000 pinos y se extiende el fuego. Trábalase para asolarle.

Huelga en las Salinas de Ibiza

Ibiza 10.

Anteayer los cargadores de las Salinas y los que trabajan en la extracción de la sal en los estanques se de-

clararon en huelga, secundándoles los cargadores. Leo (así dice el telegrama), entendemos «puerto» por solidaridad.

La corrección que presidió entre y por los huelguistas, fué admirable.

Se retiraron todos a sus respectivos pueblos con la consigna de no volver a los trabajos de las Salinas mientras el presidente de la Sociedad, Miguel Tur, no les avise.

El conflicto es mayor por la oportunidad de la huelga, que amenaza a la Sociedad con la pérdida de la cosecha por estar en los comienzos de la extracción y por tener un vapor a la carga.

Los huelguistas no han formulado proposiciones por no entenderse con el Administrador en esta ó Subdirector señor Riquer que se ha conquistado las antipatías de todos los jornaleros y empleados. Esperan que se las proponga el Consejo de Administración en esa.

Desean los obreros; que el jornal que actualmente cobran de 10 reales se eleve a 14; que se supriman los trabajos a destajo ó que la empresa pague directamente a los obreros sin intervención extraña para evitar supuestos engaños.

El motivo principal de la huelga está por haber faltado a las convenciones anteriores estipuladas el señor Riquer y Aguenza.

INTENTOS DE ARREGLO

Ayer el teniente de la guardia civil, jefe de esta isla, delegado del Gobernador, llamó al director de los huelguistas, señor Tur, inclinándole a una solución. Contestóle este que ninguno como él deseaba de encontrarla, expúsole los motivos de la huelga, fundándola especialmente en la imposibilidad de entenderse con el Sub-Director, señor Riquer. Garantizóle la tranquilidad si este obstentase de delegar a los valentones de oficio para que coaccionara a los huelguistas, pues resulta que efectivamente esas gentes lo intentaron aunque en vano.

NÚMERO DE HUELGUISTAS

Huelgas en la actualidad unos 1.300.

TRABAJOS DE LA EMPRESA

Tras grandes esfuerzos los delegados de las Salinas pudieron solo reunir una docena de trabajadores en esta ciudad y su llano ofreciéndoles buenos jornales.

Salieron para la Canal en el remolcador vaporcito «Salinas».

Con estos elementos y los marineros de las gabarras se ha principiado deficientemente la carga de un vapor.

VENGANZAS PROVISTAS

Anoche se intentó una agresión contra Tur, rehuéndola éste prudentemente, pues presumía fundadamente que se le buscaba con propósitos de buscar medios razonados para detenerle y conducirlo a la cárcel, privando así a los huelguistas de toda dirección.

DETENCION DE TUR

Se ha detenido al director de los huelguistas, Tur, ignorándose el motivo que alega la justicia. Tur no ha salido de la ciudad, ni ha hecho ni ordenado coacciones, ni producido motín alguno.

Las Salinas, en cuyas oficinas he estado, creen poder contar para mañana, martes, con unos 700 trabajadores.

EN LIBERTAD

Ha sido puesto en libertad el director de los huelguistas, Tur.—C.

ASUNTOS DEL DÍA

Estos días se hacían eco los periódicos, de que habían surgido disensiones entre el ministro de la Guerra y el de Hacienda, porque éste oponía obstáculo a los proyectos de aquél, fundándose en la política de nivelación.

Esas disensiones se habían acentuado tanto, que se decía que el Sr. Martitegui estaba dispuesto a abandonar su departamento, lo cual constituiría una grave contrariedad para el gobierno.

Por fortuna, las asperezas se han suavizado, y el telégrafo nos da cuenta de una conferencia de dicho ministro con el presidente Sr. Villaverde, en la cual se trató ampliamente de los proyectos de Guerra y se llegó a un acuerdo.

Si se confirma la noticia que algunos correspondientes han transmitido de Roma, de que será nombrado para la secretaría de Estado el cardenal Ferrata, habrá un indicio más, grave y concluyente, para creer que el nuevo Papa se propone seguir, si no en todo, en gran parte al menos, la política del inmortal Leon XIII.

Dominico Ferrata, que es aún joven, nació en Gradoli el 4 de Marzo de 1847, perteneciente al grupo de los amigos del cardenal Rampolla. Su nombramiento para la secretaría de Estado significaría que habrían de continuar prevaleciendo, siquiera en sus líneas generales, la tendencia personificada y la obra que ha llevado a cabo el último conserjero del difunto Pontífice.

Tal nombramiento confirmaría la grata impresión producida por la elevación al Trono Pontificio del cardenal Sarto.

La Cámara de los lores ha discutido ya, en segunda lectura, el Land-bill irlandés. El duque de Devonshire ha leído un largo discurso rogando a los lores poseedores de dominios territoriales de Irlanda, que acepten incondicionalmente el bill propuesto por el gobierno, por ser éste un verdadero contrato que, de ser cumplido con fidelidad por ambas partes, aseguraría para mucho tiempo la paz y la prosperidad de Irlanda.

Muchos lores hicieron a continuación uso de la palabra; los unos, para manifestar que el bill no servirá sino para envenenar las querellas, en vez de apaciguarlas, constituyendo un paso gigantesco en el camino que fatalmente conduce al home rule, y los otros, para defender una medida que, a su juicio, está llamada a poner término a una situación intolerable.

El bill ha sido aceptado, en segunda lectura, sin escrutinio, y la sesión de la Cámara de los lores, que a petición del duque de Devonshire, había sido prolongada, terminó en punto de la media noche.

Por orden telegráfica del Excmo. señor Ministro de la Gobernación, recibida esta mañana, se dispone que don José L. Arboleya continúe desempeñando el cargo de Delegado en esta isla hasta que se presente a posesionarse del mismo el nuevamente nombrado D. José M. Cabanillas.

El «Isa de Menorca» conduce a Barcelona gran cantidad de meros (enfosus) para el abasto de aquella ciudad.

LA LOTERÍA

Esta mañana a las ocho se ha constituido en el Ayuntamiento, el Alcalde, el Síndico y el Secretario y procedieron al recuento y examen de los billetes sobrantes de la lotería municipal, resultando quedar pendientes de venta y retirados de ella 1.982 billetes extendiéndose de todo la oportuna acta.

Conforme verán nuestros lectores el primer premio de la lotería de Ferias y Fiestas ha correspondido al número 7.589.

El billete de este número lo retiró de la Depositaria del Ayuntamiento don Miguel Bestard, juntamente con otros que puso a la venta.

El billete agraciado ha sido vendido en décimos a diferentes personas.

Hasta el momento de cerrar la presente edición, sabemos que entre los poseedores del billete, figura D. Jaime Torres, sobrino del referido señor Bestard que tiene dos décimos.

D. Bartolomé Cantallops, zapatero de la calle de la Galera, que tiene un traste en la plaza del Aceite. Tiene un décimo.

Los preparados al PETROLEO SANSON mantienen la cabeza limpia de todo insecto y evitan toda enfermedad del cabello.

En los quince últimos días del próximo mes de Octubre tendrán lugar en esta Audiencia exámenes generales de aspirantes a Procuradores que reúnan las condiciones legales necesarias.

Las solicitudes dirigidas al ilustrísimo señor Presidente de esta Audiencia, deberán presentarse en la Secretaría de gobierno en los quince primeros días del próximo Septiembre expresando en ella el aspirante si desea obtener título que le habilite para ejercer la profesión en poblaciones en que haya Audiencia ó en las que no la tengan.

Se cotizan a precio muy elevado (de 5'75 a 6'25 posetas el quintal) las uvas próximas a ser recolectadas. Atribúyese este exceso de demanda a lo limitada que promete ser en este año la recolección; pues las plantaciones de cepas indígenas quedan totalmente destruidas por la plaga filoxerica mientras todavía es escasísimo el rendimiento que dan los viñedos reconstituidos, con pies americanos.

DIVIDENDO DEL BANCO

El Banco de Barcelona ha acordado distribuir entre sus accionistas un dividendo de 0'50 pesetas por acción que representa el 0'50 por 100 anual del capital desembolsado.

Del importe del dividendo se deducirá la parte que corresponde a la Hacienda por los diversos impuestos que percibe sobre la riqueza mobiliaria.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una Real orden resolviendo que en lo sucesivo dejen de publicarse los estados mensuales de amortizaciones, y que en cambio se publique cada seis meses una nota de las vacantes que durante igual período de tiempo hayan sido adjudicadas al turno de amortización.

También publica el «Diario Oficial» dos relaciones de segundos tenientes de infantería, a quienes se declara aptos para el ascenso. La primera de dichas relaciones empieza por D. Luis Ferrer y termina con D. Enrique Amador; y

la segunda, que consta de unos 300 nombres, empieza por D. Ramón García Angulo y termina con D. Santiago González Ortega.

NOTABLES EFECTOS

El mareo de mar, la dilatación del estómago, vómitos, pirosis, acedias, aguas de boca, diarreas, disenterías y pesadez gástrica, se curan con el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos».

MATERIAL DE INGENIEROS

Ha sido aprobada la propuesta eventual del material de Ingenieros, importante 1500 pesetas cuya cantidad queda asignada á la Comandancia de Ingenieros de esta plaza con destino á la construcción de una línea telegráfica entre el gobierno militar de la misma y el fuerte de San Felipe.

En el «Isla de Menorca» han regresado hoy parte de los excursionistas que marcharon á Palma el sábado á raíz de las ferias y fiestas que celebra la Balear mayor.

El resto son aguardados mañana por vía de Alcudia en el «Nuevo Mahonés».

Al fondear dicho buque, ha saludado su llegada desde á bordo la banda municipal.

Los turistas hacen grandes elogios de las bellezas y suelo privilegiado de Mallorca, de la variedad, riqueza y abundancia de sus productos, pero son muy pocos en alabanzas al festival.

REDENCIONES

Circular. — Excmo. Sr.: Habiendo cumplido el día 1.º del actual el plazo de dos años desde el ingreso en caja, los reclutas del reemplazo de 1901, y siendo varios los excedentes de cupo que redimieron el servicio militar activo, y que por no haber sido llamados á filas, tienen derecho á que les sea devuelto el importe de la cantidad que con tal objeto entregaron, según previene el artículo 175 de la ley de reclutamiento, y reconociendo la conveniencia de que los interesados tengan conocimiento del derecho que les asiste á la citada devolución, y que para conseguir ésta, no necesitan valerse de recomendación alguna, ni de agentes, ni de intermediarios, que no pueden apesar de las promesas que hacen, influir en la tramitación de los asuntos, el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que se de á esta circular toda la publicidad posible, á cuyo efecto los capitanes generales de las regiones interesarán de los Gobernadores civiles, la inserción de la misma en los «Boletines Oficiales» de sus provincias, á fin de que los interesados puedan promover las instancias en la forma prevenida en el artículo 186 del reglamento dictado para la ejecución de la citada ley, ó sea por conducto de las comisiones mixtas de reclutamiento, las cuales cursarán á este Ministerio acompañando su informe y el de la Zona respectiva.

Ayer llegó á Palma el ex ministro de la Guerra Sr. Weyler.

Obedece su venida á tener que asistir al casamiento de su hija la señorita doña María con el teniente coronel de Estado Mayor D. Jorge Fernandez de Heredia y Adalid.

VACANTES

Hallándose en el Batallón de Artillería de Plaza de Menorca una vacante de obrero ajustador, de oficio herrero-gerrajero, dotada con el sueldo anual

de 1095, pesetas, derechos pasivos y demás que concede la legislación vigente, los que reuniendo las condiciones que se exigen y deseen ocuparla, dirijan las solicitudes, escritas por sí, al señor Teniente coronel primer Jefe de dicho Batallón, de guardia en Mahon, antes del día 3 de Septiembre próximo, acompañando certificados que acrediten su personalidad, aptitud y conducta, expedidos por autoridades competentes.

CINEMATÓGRAFO

Mañana por la noche á las 9 y media se inaugurará en el salon de «El Consejo» la primera sesión del cinematógrafo moderno de los Sres. Nicolás y Conesa, y la segunda tanda tendrá lugar á las diez y media.

Siendo el cinematógrafo construido en las mejores condiciones y adelantos de la ciencia y la mecánica, y las películas representan escenas, ocurrencias y hechos de gran novedad y de efectos sorprendentes y educativos, es de esperar merecerá la mas grata acogida del público, y que se verán concurridas las indicadas exhibiciones.

Carga que conduce el vapor «Isla de Menorca» para Barcelona:

82 fardos tegidos algodón; 56 bultos maquinaria; 27 cajas calzado; 5 cajas tegidos algodón; 1 bulto bicicletas; 2 cajas quinceala; 1 bulto hierro; 39 cajas; 5 barriles; 1 garrafa vacías; 3 paquetes monederos; 3 cajas queso; 5 cajas pescado, y 11 jaulas aves vivas.

El ingeniero y ex-gobernador civil de esta provincia D. Rafael Alvarez Serreix ha sido nombrado Consejero del Banco de Agricultura.

El vapor «Isla de Menorca» ha sido portador de una regular cantidad de uvas de Mallorca, que se expendían hoy en nuestro mercado á 0'25 pesetas la libra de 400 gramos.

Agradecido á las Píldoras de Vida del Dr. Ross, hago público que de no usarlas estaría difunto, pues mi estómago nada admitía y cuantos tratamientos seguidos eran inútiles. Hoy estoy completamente bueno gracias á las citadas píldoras.

Narciso Elias, Torre del Español, Cataluña.

EXCURSION Á PALMA

La llegada á Palma, del vapor «Isla de Menorca», fué hermosísima, por el genio inmenso que invadía los muelles, saludándonos con entusiasmo.

Una comisión de los expedicionarios pasó á visitar al Presidente de la excelentísima Diputación, que atendió las indicaciones que se le hicieron, disponiendo con solicitud digna de agradecer, que los músicos de la banda municipal fuesen albergados en un local determinado de la casa de Misericordia, y que fuesen debidamente atendidos.

También los diputados provinciales concejales y muchas otras personas de significación, recibieron á los excursionistas con amabilidad, manifestándose dispuestos á complacer á los turistas en cuanto se les ofreciera, para la mayor comodidad y buen éxito en su visita á la capital con ocasión del festival, y en efecto sus gestiones dieron buen resultado y merecieron la gratitud de todos los viajeros menorquines.

La estancia en Palma nos fué agradable y obsequiosa por parte de todos sus habitantes, que doquiera nos manifestaban un rudo y grato haber acudido á presenciar las ferias y fiestas, y aumentar con su presencia el júbilo general de que estaba poseída la población, correspondiendo bien á la salutación que ostentaba un gran acto colocado á la entrada de la ciudad, que

decía: *La ciudad de Palma á sus huéspedes.*

Los números del programa se realizaron con exactitud, produciendo algunos de ellos superior efecto.

Palma, pues, ha sabido realizar un esfuerzo digno del desarrollo admirable con que ha sabido corresponder al movimiento generador que caracteriza los grandes centros de población de las naciones cultas.

Los excursionistas agradecen las atenciones y deferencias de que fueron objeto durante su permanencia en Palma, deseando felices resultados en lo que resta del festival.

La salida para regresar á esta isla fué asimismo afectuosa, bajando al muelle para volver á vernos y despedirnos muchos de nuestros amigos y conocidos de la ciudad, recordando entre ellos al ex-delegado en esta isla D. Teodoro Cerda, el diputado provincial D. Luis Pascual, Sres. Piza, Fuster, Valls, Pons, Bosch y muchos otros á quienes desde estas columnas les enviamos nuestros saludos, y expresión de gratitud.—O.

Alcaldía de Mahon

REEMPLAZOS

Debiendo procederse en la Secretaría de este Ayuntamiento á efectuar los trabajos preliminares para la formación del alistamiento del próximo Reemplazo del Ejército de 1904, se invita á todos los mozos que desde el 1.º de Enero á 31 Diciembre del año referido cumplan la edad de 20 años; y en su defecto á sus padres, curadores ó parientes más cercanos, para que se presenten á su inscripción en estas Casas Consistoriales con el fin de evitarse la responsabilidad en que incurrirían los que dejen de efectuarlo.—Mahon 12 de Agosto de 1903.—El Alcalde.—P. A.—Juan Mercadal.

El día 19 del corriente, á las doce de la mañana debiera reunirse la Junta Municipal en estas Casas Consistoriales para examinar y censurar las cuentas de este Municipio y de los Establecimientos de Beneficencia correspondientes al año 1902; y aprobar el presupuesto adicional al ordinario corriente.

Si no concurriese número suficiente de vocales para tomar acuerdo, queda desde luego convocada nueva sesión para el día 28 del actual, á igual hora, en cuyo día se tomarán acuerdos sea cualquiera el número de concurrentes, por ser de segunda convocatoria, según dispone la L. y Municipal.—Mahon 12 de Agosto de 1903.—P. A.—Juan Mercadal.

Movimiento del Puerto

Entrados el 12
De Palma, vapor-correo «Isla de Menorca».
Despachados el 12
Para Barcelona, el buque anterior

Cotización oficial

4 por ciento interior	Madrid 11.—41
Idem Exterior	77 80
Amortizable 4 por ciento	00 00
Idem 5 por ciento	98 00
Carpeta provisional amort.	00 00
Acciones Banco España	470 00
Comp. Arrend. Tabacos	433 50
París á la vista	00 00 á 00 00
Londres á la vista	34 40 á 00 00

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos Eusebio, Clara virgen y Feliciano
Santo de mañana.—Stos. Hipólito, Casiano y Elena.
Cultos.—La Oración de las Cuarenta Horas continúa en la iglesia parroquial de Ntra. Sra. del Carmen, estando el Señor de manifiesto por la tarde de 7 á 8 y media; practicándose después el piadoso y solemne Noveario consagrado todos los años al glorioso S. Alberto de Sicilia.
En la parroquia de S. Francisco de Asís mañana como día 13 se practicará la devoción mensual dedicada al milagroso San Antonio de Padua, con Misa y Sagrada Comunión para los fieles y devotos del Santo.
En S. Cayetano (Llunesanas) también por la noche se reza el Stmo Rosario y piadoso Octavario en honor del Santo titular.
Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Misericordia en San José.
Relacion de los pasajeros salidos esta tarde para Barcelona en el vapor «Isla de Menorca»:
D. José Gaspar; Federico Perez; Juan Mateo; Práxedes Germán; Adelfa Al-

berti; Miguel Serra é hijo; Juan Fontu-bertu; Amadeo Roig; Adolfo Oñe; Pedro Victory; Ramon Giró; Mateo Torres, señora y 2 hijos; Antonio Gomila; Teresa Cardona; Rosalia Carrotero é hija; Margarita Coll; Antonia Cursach; María Flaquer; Elisa Valls; Francisca Sans; Pilar Fernandez; Antonia Pons; Francisco Cardona; Lorenzo Argum-bau; María Batlester; Juan Sotera; Enrique España; Javier Gener; Fulgencio Juanico; Juan Marés; Juan y Luis Hernandez; Francisco Ruiz; Laureano Giralt; Luis Anglada; José Marimó; Juan de Palau; Francisco Ventura, y Juan Sanchez.—Total 46.

Telegramas

El Bien Público

Madrid 11.

Se asegura que el contingente de fuerzas que se había fijado en 80.000 hombres será aumentado en cuatro mil que serán destinados á Africa y Canarias.

Madrid 12.

París.—El humo ha dificultado mucho la extracción de los cadáveres causados por el incendio ocurrido ayer en la galería del ferrocarril metropolitano.

Se han extraído los cadáveres de 61 hombres, 17 mujeres y 4 niños, la mayoría de ellos pertenecían á la clase obrera.

Los desgraciados murieron por asfixia y presentan un aspecto horrible, á causa de la larga y horrosa agonía que debieron padecer, luchando desesperadamente contra la muerte.

Madrid 12.

Roma.—Continuando enfermo el cardenal arzobispo de Valencia Monseñor Herrero, ha sido trasladado del Vaticano al colegio español de San José.

Acompañaron al ilustre paciente el Dr. Lapponi y otros personajes. Antes de salir del Vaticano el Papa le visitó y le bendijo.

El traslado se ha hecho con toda facilidad.

Madrid 12.

París.—Ha ocurrido un nuevo incendio en un vagon, cerca de la plaza «Des Termes».

El incendio fué pronto dominado, saliendo lesionadas dos señoras que se arrojaron del vagon en que iban, al notar las llamas que las amenazaban.

Madrid 12.

San Sebastián.—Se ha firmado la ratificación del tratado de propiedad literaria entre España y Méjico.

Madrid 12.

San Sebastián.—Se ha enviado al Presidente del Consejo de ministros una exposición pidiendo reducciones en los presupuestos de los ministerios de Guerra y Marina.

Firman dicha exposición los presidentes de la Diputación, del Ayuntamiento, de la Cámara de Comercio y el exministro Sr. Villanueva.

Madrid 12.

Se han firmado los nombramientos para Presidentes de las audiencias de Burgos al Sr. Cortano; de Pamplona al Sr. Ortiz, y el pase á la reserva al coronel Comari.

ANTIRREUMATICO GRAU



Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asalto, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias

CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMATICOS
Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

ALCALDÍA DE ALAYOR

La festividad de San Lorenzo en este año se celebrará en esta villa los días 15 y 16 de los corrientes, bajo el siguiente programa:

Día 15.—Por la noche iluminación general: á las ocho y media música en la Plaza de la Constitución en donde se soltarán varios globos aereostáticos: bailes públicos.

Día 16.—Por la mañana á las seis dina por una banda de música que recorrerá las calles de esta población: á las nueve repartición de bonos á las familias pobres y Hospital. Por la tarde, á las cuatro y media, carreras de caballerías en el coso, distribuyéndose premios extraordinarios: música en el paseo de San Pedro. Por la noche iluminación general: á las ocho y media disparo de un bonito castillo de fuegos artificiales en la plaza del Príncipe, dirigido por el aficionado pirotécnico don Gaspar Triay, amenizando el acto una banda de música: bailes populares.

El castillo de fuegos artificiales se disparará bajo el orden siguiente:

Primera parte.—Aviso con una bomba á gran detonación, doce cohetes de regocijo con luces, una bomba de culebrillas, seis cohetes roncadores, seis cohetes represa, una gloria giratoria con fuego de estrellas, seis cohetes locomotoras, una magnífica estrella fija á varios fuegos, un disparo volcánico, doce cohetes de regocijo con luces de colores, una gloria giratoria, seis cohetes marqueses silbido, seis cohetes roncadores, una jirandola fuego volcánico y silbidos, doce cohetes sorpresa y una bomba fuego volcánico.

Segunda parte.—Una bomba gran detonación, seis cohetes represa, seis cohetes escondidos, dos disparos cule-

brillas, las tijeras, pieza de gran tamaño movida á cuatro fuegos y final de luces de varios colores, un disparo volcánico, una gloria fija de sorprendente efecto con luces decorativas, seis cohetes roncadores, una palmera chinesca, pieza fija de gran efecto con fuego lluvia de oro, seis cohetes locomotoras, el cricho de dos mariposas, pieza vertical formando caprichosas combinaciones con luces de colores de dos soles giratorios, seis cohetes voladores con luces, seis cohetes escondidos, la esfera terrestre, pieza de gran efecto movida con fuegos de oro guarnecida con todos los colores del arco-iris, un disparo volcánico y seis cohetes silbidos.

Final.—Una batería acompañando fuego de artillería y fusilería de 24 disparos, tres disparos culebrillas y volcánicos, doce disparos merrones, seis cohetes volcanes y ramillete final de 80 cohetes surtidos.

PREMIOS PARA LAS CARRERAS

Pollinos, 5'00; burros, 7'50; mulos 10'00; potros, 15'00; y caballos, 40'00.

Además se verificará una carrera extraordinaria de caballos, terminada aquellas, cuyo premio será costeado por suscripción pública; advirtiéndose que solo podrán tomar parte en la misma los caballos de los predios «Albufera», «Binimella» y «Son Amelle». — Alayor 10 Agosto de 1903.—El Alcalde. —P. A.—Juan Pons.

Advertencia.—Se previene á los dueños de carruajes que no sera permitida su estancia en las plazas y calles de esta villa, mas que el tiempo necesario para subir y apearse de los mismos, designando para retirarlos la extremidad de las calles de Melians, Baño y San Antonio.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podria perjudicarla, (por ser mas accesible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo que hoy cambio con la de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con 12 paquetes, 1 peseta.

De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons, y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

POLIPUT

Paño Universal para limpiar metales, muebles, cueros, pieles y calzado de color.

Los paños son de distinto color á fin de distinguirlos para el uso á que son destinados.

De venta en los principales establecimientos de España. En Mahón en LA COLONIAL de José Riudavets, Plaza Carmen, 13.

Plaza del Príncipe, 17 ALAYOR RESTAURANT Plaza del Príncipe, 17 ALAYOR

ALZINA (aliás) DESCALS

Para las fiestas de San Lorenzo se encontrarán en dicho establecimiento: comidas, refrescos, vinos y licores superiores.

<p>1.° Sopas variadas; cocido á la española. 2.° Pollos asados y con tomate. 3.° Pollos con salsa rusa. 4.° Pollos á la jardinera. 5.° Ternera asada, mechada y con salsa. 6.° Ternera á la italiana. 7.° Ros Bif. 8.° Calamares rellenos.</p>	<p>9.° Langosta con ensalada y á la bayonesa 10 Chuletas á la bacha miel. 11 Pescado frito y con salsa. 12 Bistechs. 13 Milanesas. 14 Tortillas á la francesa; idem al Rum. 15 Huevos fritos.</p>
--	---

PRECIOS MÓDICOS

Cuyas comidas serán dirigidas por el famoso cocinero, D. ANTONIO ALCOVER

Academia Mariana de S. Estanislao MAHÓN SECCIÓN DE CLASES ESPECIALES

Estas comprenden la instrucción sólida en la primera enseñanza con los conocimientos útiles y aún de puro adorno, como Dibujo, Música, etc., facilitando con el mayor número de medios posibles el gradual desarrollo de la inteligencia del alumno mediante la enseñanza de Idiomas, Teneduría de Libros por partida doble, Aritmética y Cálculo Mercantil, y abundante material de escuela con los últimos adelantos de la moderna Pedagogía.

Para atender á las exigencias de la higiene y de la salud de los niños, además de las excelentes condiciones del edificio, dispone esta Academia de un gran salón de Gimnasia, y admite solo un número determinado de escolares.

NOTA.—Profesorado: Rdos. D. Pedro Roselló y D. Gabriel Conforto; señores D. Pedro Seguí, D. Francisco B. Ponsetí y D. José Hernández.

El carácter benéfico de esta institución excusa añadir que se pone especial cuidado en cultivar, á la vez que la inteligencia, el corazón de los jóvenes; inspirarles amor á la virtud y al estudio, nobles ideas y sentimientos generosos, y hacerles buenos hijos y ciudadanos útiles á la Patria.

Q. E. P. D.

D. RAFAEL CARRERAS Y SEGUÍ

FALLECIÓ

Á LAS DOCE DE LA NOCHE DE AYER

Á LA EDAD DE 84 AÑOS

Su desconsolada esposa: hijos: hijas: hijos é hijas políticos: sobrinos: primos y nietos (presentes y ausentes), al participar á sus numerosos amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden á Dios en sus oraciones el alma del finado.

El entierro ha tenido lugar á las seis de esta tarde.

Casa mortuoria, calle de San Jaime, núm. 30.

Mahón 12 de Agosto 1903.

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—Mahón.